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ABSTRAK 

Niswah, Siti Khoirotun 2023, Tinjauan Hukum Islam Terhadap Pelaksanaan Perjanjian Pra Nikah di 

KUA Kecamatan Gubeng Kota Surabaya, Skripsi Prodi Hukum Keluarga Islam Institut KH. 

Abdul Chalim, Pembimbing Fithrotin Jamilah, M.H 

Kata Kunci : Perjanjian, Pra Nikah, Hukum Islam 

Perkawinan mampunyai makna yang sangat penting dalam menata kehidupan manusia 

tujuan dari perkawinan adalah sakinah, mawaddah dan rahmah, agar tujuan di atas bisa 

terealisasikan upaya yang dilakukan oleh pasangan suami istri baik itu sebelum menikah ataupun 

setelah menikah. Salah satunya dengan dilakukannya perjanjian pra nikah antara suami dan juga 

istri. Dibuatnya perjanjian perkawinan bisa menjadi alat proteksi dan tindakan preventif apabila 

terjadi perceraian. Masih sedikit calon pengantin yang memandang perjanjian perkawinan sebagai 

sesuatu yang positif dikarenakan masih dianggap tabu dan larangan di masyarakat di sebabkan 

adanya pandangan negatif yang menganggap perjanjian perkawinan sebagai sesuatu yang tidak 

umum.  

Dari latar belakang diatas peneliti ingin meneliti (1) Bagaimana praktik Perjanjian Pra 

Nikah? (2) Tinjauan hukum Islam tentang Perjanjian Pra Nikah?. Penelitian ini merupaka jenis 

penelitian lapangan (field research) dengan menggunakan pendekatan kualitatif. Data penelitian 

diperoleh secara langsung dari sumber asli atau sumber utama dengan wawancara dan observasi 

yang kemudian data tersebut disusun dan dianalisis dengan model naratif untuk dapat menjelaskan 

bagaimana praktik perjanjian pra nikah di KUA Kec. Gubeng. 

Hasil dari penelitian ini menyimpulkan bahwa pasangan yang melakukan perjanjian par 

nikah di KUA Gubeng Kota Surabaya ditinjau dari hukum yang berlaku di Indonesia sudah 

memenuhi syarat yang sesuai dengan Pasal 147 KUHPerdata, Pasal 29 Undang-Undang 

Perkawinan dan Pasal 45 Kompilasi Hukum Islam (KHI). Ditinjau dari teori Maslahah al-

Mursalah akta perjanjian yang dibuat oleh suami dan isteri yang tercatat di KUA Kecamatan 

Gubeng ini termasuk kepada Maslahah al-Tahsiniyah ialah (kepentingan-kepentingan pelengkap). 

Yang jika tidak terpenuhi maka tidak akan mengakibatkan kesempitan dalam kehidupannya, sebab 

ia tidak begitu membutuhkannya, hanya sebagai pelengkap atau hiasan hidupnya.  

 

 

  

  



   

 

ABSTRACT 

Niswah,  Siti Khoirotun 2023, Review of Islamic Law on the Implementation of Prenuptial 

Agreements in KUA Gubeng District, Surabaya City, Thesis of Islamic Family Law Study 

Program, KH Institute. Abdul Chalim, Supervisor of Fithrotin Jamilah, M.H 

Keywords: Agreement, Pre Marriage, Islamic law 

Marriage has a very important meaning in arranging human life, the purpose of marriage 

is sakinah, mawaddah and rahmah, so that the above goals can be realized efforts made by married 

couples both before marriage and after marriage. One of them is by making a prenuptial agreement 

between husband and wife. Making a marriage agreement can be a means of protection and 

preventive action in the event of divorce. There are still few brides-to-be who view the marriage 

agreement as something positive because it is still considered taboo and prohibition in society due 

to negative views that consider the marriage agreement as something uncommon.  

From the background above, the researcher wants to examine (1) How is the practice of 

Prenuptial Agreements? (2) Review of Islamic law regarding pre-nuptial agreements?. This 

research is a type of (field research using) a  qualitative approach. Research data is obtained 

directly from original sources or primary sources with interviews and observations which then the 

data is compiled and analyzed with a narrative model to be able to explain how the practice of 

prenuptial agreements in KUA Kec. Gubeng. 

The results of this study concluded that couples who enter into a marriage par agreement 

in KUA Gubeng Surabaya City in terms of applicable law in Indonesia have met the requirements 

in accordance with Article 147 KCivil Code,  Article  29 of the  Marriage Law and Article 45 of 

the Compilation of Islamic Law (KHI). Judging from the theory of Maslahah al-Mursalah the 

deed of agreement made by husband and wife recorded in the KUA of Gubeng District is included 

in Maslahah al-Tahsiniyah is (complementary interests). Which if not fulfilled will not cause 

narrowness in his life, because he does not really need it, only as a complement or decoration of 

his life. 

 

 

 

 

  



   

 

 تجريدي 

سيتي خويروتون ألفان وثلاثة وعشرون ، مراجعة الشريعة الإسلامية بشأن تنفيذ اتفاقيات ما قبل الزواج   نيسواه ،

أطروحة برنامج دراسة قانون الأسرة الإسلامي ، معهد لحاج كياي. في منطقة كوا جوبينج ، مدينة سورابايا ،  

 عبد الحليم ، المشرف على فيثروتين جميلة ، الماجستير 

 اتفاق ، قبل الزواج ، الشريعة الإسلامية :  الكلمات المفتاحية

للزواج معنى مهم جدا في ترتيب الحياة البشرية ، والغرض من الزواج هو السكينة والمودة والرحمة 

، بحيث يمكن تحقيق الأهداف المذكورة أعلاه الجهود التي يبذلها المتزوجون قبل الزواج وبعده. واحد منهم هو  

برام اتفاق الزواج وسيلة للحماية  عن طريق عقد اتفاق ما قبل الزواج بين الزوج والزوجة. يمكن أن يكون إ

والعمل الوقائي في حالة الطلاق.لا  يزال هناك عدد قليل من العرائس اللواتي ينظرن إلى اتفاقية الزواج على  

أنها شيء إيجابي لأنها لا تزال تعتبر من المحرمات والحظر في المجتمع بسبب الآراء السلبية التي تعتبر اتفاقية  

 ئع. الزواج شيئا غير شا

( مراجعة  2( كيف تتم ممارسة اتفاقيات ما قبل الزواج؟ ) 1من الخلفية أعلاه ، يريد الباحث أن يفحص )

   )البحث الميداني باستخدام   (هذا البحث هو نوع من الشريعة الإسلامية فيما يتعلق باتفاقات ما قبل الزواج ؟.

نهج نوعي. يتم الحصول على بيانات البحث مباشرة من المصادر الأصلية أو المصادر الأولية مع المقابلات  

والملاحظات التي يتم بعد ذلك تجميع البيانات وتحليلها باستخدام نموذج سردي لتكون قادرة على شرح كيفية  

 سورابايا  رعية منطقة كوبيغ مدينة ممارسة اتفاقيات ما قبل الزواج في مكتب الشؤون الدينية منطقة ف

الشؤون   اتفاق زواج في مدينة مكتب  يدخلون في  الذين  أن الأزواج  إلى  الدراسة  نتائج هذه  خلصت 

مدينة  كوبيغ  منطقة  فرعية  منطقة  استوفوا    الدينية  قد  إندونيسيا  في  به  المعمول  القانون  حيث  من  سورابايا 

المتطلبات وفقا للمادة مائة وسبعة وأربعون من القانون المدني والمادة تسعة وعشرون من قانون الزواج والمادة 

  خمسة و أربعون من  مجموعة الشريعة الإسلامية )تجميع الشريعة الإسلامية(. انطلاقا من نظرية مصلحة، 

فإن صك الاتفاق الذي أبرمه الزوج والزوجة المسجل في كوا مقاطعة غوبينغ مدرج في المصلحة التحسينية  

حقق لن تسبب ضيقا في حياته ، لأنه لا يحتاج إليها حقا ، فقط كمكمل أو  هو )المصالح المكملة(. والتي إذا لم تت

 زخرفة لحياته.

 

 

 


